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様式第２号（第９条関係） 

会 議 録 

会議の名称 令和６年度第２回ふじみ野市社会教育委員会議 

開催日時 
令和６年７月２２日（月） 開会時刻 午前１０時００分 

閉会時刻 午前１１時３０分 

開催場所 ふじみ野市役所 第２庁舎 ３階 Ｂ３０２会議室 

出席した者の

氏名 

（委員１５人

中１１人出席） 

役職名 氏名 役職名 氏名 

議 長 齊 藤   宏 委 員 小 澤 真 樹 

副議長 中 窪 由香理 文化・スポーツ振興課長 吉 村 敏 世 

委 員 山 口 ゆかり 
文化・スポーツ振興課 

（文化振興係 係長） 
黒 川 大 介 

委 員 千 葉   信 
文化・スポーツ振興課 

（文化振興係 主任） 
大 脇 康 徳 

委 員 石 川 健 一 
株式会社桂設計 

(西公民館改修設計受託者) 
後 藤 至 誠 

委 員 今 井 志 子 上福岡西公民館長 内 田 徳 子 

委 員 江     科 事務局(課長) 木 村 裕 之 

委 員 清 水 篤 史 事務局(副課長) 小 林 久 美 

委 員 長谷川 節 子 事務局(主事) 近 藤 彩 香 

委 員 大 久 保 昭 男   

会議の議題 

１ 上福岡西公民館の大規模改修工事設計概要について 
２ 諮問「市民とともに作る社会教育事業のあり方」について検討 

(1) 諮問内容の説明について 
(2) 諮問検討スケジュールについて 
(3) 公民館運営審議会及び利用者懇談会について 
(4) 他市の事例紹介について 
(5) 専門委員会委員の選出について 

３ その他 
会議の公開又は非公開の別 公開 

会議の非公開の理由  

傍聴人の数  １人 

発言の内容 別紙「発言の要旨」のとおり 

会議資料 別添のとおり 

事務局 教育部 社会教育課 

議事の確定 

確定年月日 令和６年８月２７日 

記名押印 
役職名 

  議 長  齊 藤  宏  ○印  
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別紙  

発言者 発言の要旨 

木村課長 

 

 

 

 

㈱桂設計 

（後藤） 

 

 

齊藤議長 

 

 

事務局 

（近藤） 

 

齊藤議長 

 

 

木村課長 

 

 

 

 

内田館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

吉村課長 

 

 

 

 

 

 

開会の挨拶 

・傍聴者１名の報告 

・出席者１１名、欠席者４名で会議成立の報告 

・事務局以外の説明員の紹介 

 

自己紹介 

・令和６年５月に文化・スポーツ振興課より上福岡西公民館の改修に係る設計業務

委託を受け、設計作業を進めている。 

 

議事進行 

配付資料の確認 

 

事前及び当日配付資料の確認 

 

 

議事進行 

議事１ 上福岡西公民館の大規模改修工事設計概要について 

 

・前回会議において、上福岡西公民館を文化施設として整備する方針となり、現在

大規模改修工事の設計業務に入っていることを報告。 

・本日は公民館運営審議会及び上福岡西公民館利用者懇談会へのヒアリングの報告

も含め説明する。 

 

・当日資料「上福岡西公民館 大規模改修に伴う関係者からの意見集約について」

に基づき、公民館運営審議会（6 月 27 日）、上福岡西公民館利用者懇談会（6 月 28

日）でのヒアリング結果を報告。 

【主な意見】 

・ロビー、ギャラリーの常設展示スペースの検討 

・保育室の稼働率の低さから、多目的なスペース化の検討 

・現在の集会室と同等の広さの部屋を複数設置希望 

・フリーWi－Fi の設置希望 

 

・当日資料「上福岡西公民館 大規模改修に伴う利用団体からの意見収集【今後の

予定】」に基づき、諸室ごとの利用団体からの意見収集の予定（7 月 23 日～8 月 8 日

の期間中に全 8 回）について説明。 

 

・当日配付資料「文化施設（上福岡西公民館分）大規模改修工事設計業務委託 基

本設計説明書」（平面図）に基づき現時点の設計内容について説明。 

【主な内容】 

・ロビー、ギャラリーについては、子どもたちや利用者がいつでも集まることがで

きる空間にしていく。 

・トイレについては、災害時にも使用できる仕様にする。 

・展示スペースや展示方法についてもヒアリングの結果を受けて検討する。 
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齊藤議長 

 

 

大久保委員 

 

 

 

 

 

 

 

吉村課長 

 

 

 

 

齊藤議長 

 

 

内田館長 

 

吉村課長 

 

 

 

 

 

山口委員 

 

内田館長 

 

 

山口委員 

・事務室兼相談室についても利用者等とより話しやすい環境を整える。 

・図書室については従来通り設ける。 

・現在の傾斜の急な階段も、できる限り改善していくよう検討する。 

・調理室については、コロナ禍以降稼働率が低くなったが、改修後は打合せや子ど

もの学習など、マルチに活用できるよう検討する。 

・地下については可能な限りの防音化を努めていく。 

【今後の動きについて】 

・利用者のジャンルごとのヒアリングを行い、最終的には秋頃に基本設計がまとま

る予定。その際にはまた社会教育委員会議において説明させていただく。 

・気が付いた点については本日配付している「上福岡西公民館大規模改修工事に伴

うご提案」に記載してご意見いただきたい。 

 

議事進行 

質疑応答 

 

・公民館から文化施設に生まれ変わることに伴い、従来の公民館の役割から脱却し

ていかなければならないと考える。利用者だけでなく、広く意見収集してほしい。

子どもたちの身近な学びの場となるよう、是非若い人たちの声を聴いて反映させて

ほしい。 

・不登校の子どもが、学校以外に学ぶことができる居場所が必要とされている。一

歩家から出られるような環境の整備が必要で、文化活動を行う人と交流できるこの

場所が、不登校の子の学びの場となるよう考えてほしい。 

 

・文化協会による地域文化クラブにおいて、学校以外で音楽や美術の活動ができる

場が増えてきているので、引き続き進めていきたい。 

・若者の声を聞くため、ステラ・イースト、ウェストの際と同様に小学生、中学生、

高校生対象のワークショップが必要であると認識している。 

 

関係者からの意見集約に関して、公民館運営審議会と利用者懇談会とで、意見の食

い違いはなかったか。 

 

それぞれの視点から意見を頂戴したが、食い違う意見はなかった。 

 

・意見では、改修工事に異論はないが、運用方法に関する意見は多くあった印象だ

った。 

・今年度は施設整備についてだが、工事完了までには運用面も協議していかなけれ

ばならない。文化施設としながら、社会教育機能も包含していくため、ご意見を頂

きながら進めることが大切と考えている。 

 

暗室があることを知らなかった。今も使えるのか。また、改修後も残すのか。 

 

暗室は写真現像のための部屋で、現在は使われておらず、使われなくなって久しい。 

他に使用できる用途もないため、スペース的に残すかは検討が必要。 

 

各室で上映会などはできるのか。 
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内田館長 
 
 
山口委員 
 
 
長谷川委員 
 
 
 
 
 
吉村課長 
 

長谷川委員 

 

 

木村課長 

 

江委員 
 
 
 
 
 
吉村課長 
 
 
 
 
 
 
 
 
齊藤議長 
 
 
事務局 
（小林） 
 
 
大久保委員 
 
事務局 

 

プロジェクターを持ち込めば実施可能だが、上映会のような使い方は地階のホール

又は視聴覚室が適していると考える。 
 
廊下の壁を展示空間とするのに加えて、休憩や談話に使えるような柔らかい椅子が

あると良い。共用部にはいすをたくさん設置してほしい。 
 
・文化施設となるに伴い、社会教育機能をいかに残していくかがすごく大事だと考

える。 
・西公民館がなくなり、所管が文化・スポーツ振興課に移り、運営は委託をうけた

民間業者となる中で、公運審や利用懇のような機能をどのように担保していくのか

が大事。こういったことは丁寧に議論していってほしい。 
 
民間の社会教育士や市の職員など、分け隔てなく連携し、進めていきたい。 
 

異動により社会教育主事がいなくなってしまうようなことがないようにしてほし

い。 

 

異動等はどうしようもない部分もあるが、配慮すべき事項と認識はしている。 

 

・最近予約システムが変わり、予約やキャンセルの操作がわかりにくくなったと聞

いており、改善をしてほしい。 
・デジタル活用のため、移動式のモニタなどの備品があると良い。 
・施設の改修は嬉しいが、改修後の利用料金の上昇が心配。イーストやウェストの

ように高くなると使いにくくなると心配している。 
 
・利用料金については完成の半年程度前に決定する予定（令和９年度）。 
・イースト、ウェストでは、各室の機能がアップしたこともあり、諸室は１．２５

倍、技術系の特殊な室は１．５倍～２倍となった。近隣の他自治体と比較しても安

価であり、特別高額な料金設定にするつもりはない。 
・その他のご意見がある場合については、８月中に意見を集約し、整理したいと考

えているため、配付の様式を利用して提出いただきたい。 

 

（吉村課長 退席） 

 

議事進行  

議事２ 諮問「市民とともに作る社会教育事業のあり方について」検討 

 

議事２（２）諮問検討スケジュール 
事前配付資料１ 令和６年度社会教育委員会議諮問検討の進め方（案）に基づき、 
今後の諮問検討スケジュールについて説明。 
 
諮問の題名について、意味を考えたときに、「作る」はこの漢字表記で良いのか。 
 
・事務局にて確認し、必要に応じて修正させていただく。 



5 
 

（小林） 
 

 

内田館長 

 

 

 

齊藤議長 

 

 

事務局 

（小林） 

 

 

 

 

齊藤議長 

 

 

事務局 

（小林） 

 

 

 

 

齊藤議長 

 

 

事務局 

（小林） 

 

齊藤議長 

 

 

 

 

齊藤議長 

 

 

事務局 

（小林） 

 

中窪副議長 

・議事２（１）諮問内容の説明について 
 第１回会議にて配付した諮問書（写し）に基づき説明。 
 

議事２（３）公民館運営審議会及び利用者懇談会について 

・資料２「『ふじみ野市公民館運営審議会』及び『上福岡西公民館利用者懇談会』の

運営内容」に基づき、設置目的、設置根拠、委員、主な事業等について説明。 

 

議事進行 

質疑応答（質疑なし） 

 

議事２（４）他市の事例紹介について 

・当日配付資料「神奈川県寒川町 社会教育委員会議ホームページ」に基づき、社

会教育委員会議、公民館運営審議会、図書館協議会の設置状況を紹介。 

・当日配付資料「神奈川県川崎市 社会教育委員会議規則」に基づき、社会教育施

設毎の専門部会の設置状況を紹介。 

 

議事進行 

質疑応答（質疑なし） 

 

補足説明 

・寒川町については、社会教育委員会議の委員の中で専門部会を置いている。 

・川崎市については、臨時委員を設置することができ、臨時委員によって専門部会

が構成されている。臨時委員も教育委員会からの委嘱は受けているが、全体の社会

教育委員会議には出席しない。 

 

議事進行 

議事２（５）専門委員会委員の選出について 

 

・答申案の作成にあたって、規則に則り専門委員会を設置する。 

・本日欠席の委員については、事務局にて調整させていただく。 

 

専門委員会委員の立候補、推薦を依頼 

【専門委員会委員（決定）】 

山口委員、石川委員、中窪副議長、小澤委員、長谷川委員、大久保委員、江委員、 

岩舘委員（会議終了後、本人承諾の上追加）、齋藤議長（オブザーバー） 

 

議事進行 

議事３ その他 

 

専門委員会の日程、次回会議について報告 

 

 

閉会の挨拶 

 


